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Les noms terminés par -eur 

 

�Les noms féminins et masculins d’écrivent –eur. 

 

Ex : le vendeur, le directeur, le réacteur, l’assureur, le facteur, l’ordinateur, le chanteur, le 

batteur, le sécateur la sueur, la pâleur, l’odeur, la vapeur, la fleur, la peur, la chaleur, 

la douceur, la couleur… 

 

Attention aux mots avec « o e mêlés » : œ      le cœur, la sœur… 

 

Très peu d’exceptions : le beurre, une heure, la demeure   
 

 

Les mots terminés par -oir, -oire 

 

 

�Les noms masculins s’écrivent le plus souvent –oir.  

 

Ex : le couloir, le soir, le manoir, le devoir, le lavoir, le rasoir, le loir, le tiroir, le pouvoir, le 

mouchoir… 

 

�Les noms féminins s’écrivent toujours -oire.  

 

Ex : l’armoire, la passoire, la gloire, la mémoire, l’histoire, la poire… 
 

Les adjectifs s’écrivent toujours –oire  (sauf noir) 

 

Ex : respiratoire, obligatoire, éliminatoire … 

 
 

Attention ! Certains noms masculins prennent quand même un -e : un grimoire, un laboratoire, un 

interrogatoire, un territoire… 

 

 




